

en el alma que alguna persona se resienta, creyéndose aludida, y vea en mis escritos motivo para considerarse ofendida.

Hago esta aclaración, porque alguien, con el propósito de enemistarme con cierto caballero amigo mío, ha dicho que en la revista del *Te Deum* de mi crónica anterior, hacía referencia á él. Conste que para escribirla, no me inspiré en persona alguna determinada.

Ya han empezado á exhibirse en los escaparates de algunos comercios las caretas con que nuestros amigos han de cubrir su rostro para decir verdades, más ó menos auténticas, en los carnavales próximos.

Conozco á más de un individuo que se pasa el día contemplando los físicos artificiales, y aún no ha podido decidir cuál de ellos le convendría, para no ser conocido.

—¿El del oso? ¿el del asno? ¿el del perro?—se pregunta; y después de meditar largo tiempo, se retira cariacontecido murmurando:

—Ninguno, porque no conseguiría disfrazarme, y si por el contrario exhibirme tal como soy.

También se están haciendo grandes preparativos para los bailes con que los círculos de recreo han de obsequiar á las familias de sus socios.

Según me aseguran, el Casino de Ciudad-Real dará cuatro; el de la Unión, dos; el Artístico, cinco, y el Teatro de Verano abrirá sus puertas durante las tres tardes para que, al compás de la música, se jueguen las *fregonas* con los maridos infieles y los *guapos* de pantalón ceñido y chaqueta corta.

¡Cualquiera se acuerda en esos días de que nuestros hermanos derraman su sangre en la manigua por defender el honor nacional, y de que nuestra deuda flotante asciende á 494.957.000.000 de pesetas!

EL ABATE BUSSONI.

Ciudad-Real 11 Febrero 98.

## NOTICIAS

Por carta de nuestro corresponsal de Almagro, vemos la gran indignación que en dicha ciudad, ha producido la noticia que en nuestro primer número apareció referente á elecciones por aquel distrito. Se aseguraba en dicha noticia, que el candidato triunfante será D. Tiburcio Castañeda, y nuestro corresponsal nos ruega hagamos constar, que lo será el Sr. Prieto, que según dicho corresponsal, es el que mayores simpatías tiene en Almagro.

Al dar la noticia, lo hacemos sólo con el fin de complacer á nuestro representante en dicha población, pues que nosotros, firmes en nuestro propósito, jamás hemos de hacer nuestro ningún asunto político.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción, al competente notario de Miguelterra, y apreciable amigo nuestro, D. Juan de las Heras y Ballesteros.

Anteayer fué pedida la mano de la joven y bella señorita Adriana Díaz y Hervás, para el señor Fiscal de este Juzgado Municipal, D. Federico de Lerma y Bernardo Ordóñez.

Hemos recibido un atento B. L. M. de los Sres. D. Enrique Díaz Honderza, Bachiller en Artes y Profesor Normal de Instrucción Primaria, y D. Gaspar Sánchez, Profesor Superior, ofreciéndonos el colegio que con el nombre de San Vicente de Paul, han instalado en Ciudad-Real, calle de la Estación, número 3.

Damos las gracias á dichos señores, no dudando que inculcando sus vastos conocimientos en las infantiles inteligencias de sus educandos, han de conseguir que su colegio marche á la cabeza de los primeros de España.

Por falta de espacio, y con gran pesar nuestro, nos vemos en la precisión de retirar las cartas de nuestros queridos corresponsales de Daimiel y Miguelterra.

En el número próximo tendrán ocasión nuestros lectores de saborear sus notables escritos.

Sabemos que muchas señoritas de esta localidad, se preparan á confeccionar lindos disfraces, con que encubrirse á los curiosos muchachos en los bailes que ellas presumen se verificarán durante el próximo carnaval.

¿Se quejarán como la novia del otro lugar?... ¡Allá veremos!

Ha terminado en esta población la recolección de la aceituna, que dando bastante satisfechos de su resultado los dueños de olivos, no sólo por el número de fanegas obtenido, si que también por la calidad y cantidad del aceite.

Dentro de breves días será pedida la mano de una linda y discreta señorita de esta villa, para un señor forastero que ostenta título profesional, cuyo enlace se verificará en la próxima primavera.

Anticipámonse nuestra más cumplida enhorabuena á tan enamorada pareja.

En un monte próximo á Fernancaballero, riñeron el jueves dos individuos, carboneros de oficio, resultando uno de ellos con cinco heridas bastante graves, causadas con arma blanca.

El herido ha ingresado en el Hospital provincial de Ciudad-Real y se teme un funesto desenlace.

Nuestro distinguido compañero de redacción y Administrador de este periódico, D. Juan José Gómez Salcedo, se ha visto precisado en estos últimos días á guardar cama molestado por un fuerte cólico.

Afortunadamente se encuentra más aliviado, de lo que de todas veras nos alegramos.

Pasados algunos días se efectuará en Moral de Calatrava, el enlace de la bella y simpática señorita Carmen de Burgos Sánchez Blanco, hija del Comandante Sr. Burgos, con el acaudalado joven D. Juan Jiménez y Arias, hijo del exdiputado D. José Jiménez Coronado.

## DESCONSUELO

¿Que me alegre dices? ¿Que desolado Del sentimiento perderé la vida?  
¿Cómo me he de alegrar ¡ay desdichado! Si el alma siento de dolor partida?  
¿Cómo me he de alegrar, si arrebatado Miró mi amor, mi ilusión perdida,  
Y doquier fijo mis dolientes ojos Contemplo triste soledad y abrojos?

¿Que me alegre dices? ¡Vano consuelo! Si lastimado el corazón delira,  
Y en este valle de profundo duelo Encuentro solo falsedad, mentira,  
Gimiendo el alma en su cruel recelo, Triste, angustiada y anhelante gira Doquier buscando el amor perdido Sin saber cómo ni por dónde ha ido.

El era mi ilusión, mi única gloria,  
De mi existencia el divino encanto; Y sólo ya me queda su memoria,  
Luto en la mente y en los ojos llanto. Tan larga fué su estancia transitoria Que hoy deja al corazón con un quebranto,  
Que pronto ¡ay! acortará mi vida, Al mirar mi ilusión desvanecida.

No tiene el cielo para mí colores,  
Ni las canoras aves armonía, Ni el puro aroma las hermosas flores,  
Que embriagaban de dicha el alma mía. De la fresca ribera los primores,  
Que llenaban mi pecho de alegría;

Hoy mira triste con hastío el alma Causado de llorar, faltar de calma.

La luz del sol ofende mi tristura;  
De la noche el silencio, dame hastío,  
Y la pálida luna que fulgura,  
Causa en mí sér extraño desvarío.  
No me agrada dormir, y en mi locura Despierto he de soñar que el amor mío,  
Al dejarme en el lodo encenagado Gozará viendo el corazón ajado.

Adios, por siempre adios, que ya mi  
(canto  
No puedo alzar, aunque mi pecho se arde,  
Yo sé que has de llorar pero entre tanto  
De haberme abandonado harás alarde,  
Mas no olvides, mujer que el peor llanto,  
Es el que no espera y llega tarde.  
De mí te has de acordar, mas no quisiera  
Que tu amor puro con el vicio muera.

R. R. S.

8 Febrero 98.

Por exceso de original no pudimos publicar la siguiente carta en el número anterior.

## Desde Carrión

Sr. Director de LA JUVENTUD TORRALBEÑA.

Muy señor mío y amigo: Con motivo de celebrar sus días la señora del rico propietario D. Alfonso Reinoso, hubo un magnífico baile en la casa de dichos señores al que tuve el honor de ser galantemente invitado y al que asistió la mayor parte de la buena sociedad de este pueblo.

Se bailaron bastantes bailes y en ellos lucieron sus gracias las bellas señoritas Victoria y Encarnación Reinoso, Matilde, Vicenta y Luisa Recuero, Felicitina y Marciana Naranjo, Josefa Rodríguez, Carmen y Fermína Bastante, Teresa y Ramona Peco, Damiana Peinado, Felisa, Vicenta, Guillerma y Fernanda Beteta y otras muchas cuyos nombres siento no recordar.

La orquesta, dirigida por D. Hermenegildo Sobrino, tocó preciosas piezas de su vasto repertorio que le valieron justos y merecidos aplausos.

Durante el baile fuimos obsequiados espléndidamente con pastas, licores y habanos.

Hicieron los honores los señores de la casa, mostrando su discreción y amabilidad, de que todos salimos encantados.

Ayer se celebró junta general en este casino, con objeto de tratar de la compra de casa que en proyecto tiene éste.

Acordando por unanimidad, dar á la Junta directiva amplios poderes para resolver el asunto.

Hasta la próxima, queda de V. su affmo. S. S. q. b. s. m.

OREUCER.

## LOS BALDIOS DE ALMADEN

El señor ministro de Hacienda ha dado tal importancia al recurso de nulidad interpuesto contra la escandalosa venta de los baldíos de Almadén-Almodóvar por el señor Ruiz Chamorro, en nombre de varios pueblos de aquel distrito, que ha dipuesto dicho señor ministro que inmediatamente el ingeniero jefe de montes de la provincia se dirija con la oportuna comisión á comprobar sobre el terreno los enormes hechos, fundamento del recurso.

El celo del ministro por los intereses generales del Estado y de los pueblos y por el Supremo de la justicia, le ha movido á dirigir á su digno compañero de Gracia y Justicia el escrito original del recurso para que lo pase á los tribunales.

La magnitud de las responsabilidades es de tanta trascendencia, que parece resuelto el nombramiento de juez especial para el asunto.

Miles de fanegas de mil pesetas aparecen tasadas y vendidas en una friolera; otras, medidas en la mitad de superficie; otras, des pobladas de arbolado cuando pasan de seis mil robustas encinas, como la dehesa boyal de Almadén. No ingenieros del Estado, sino un solo perito de ínfima graduación es el tasador de esas tierras que ocupan na-

da menos que cien mil fanegas de extensión. Huélgan los comentarios.

(Del Heraldo de Madrid.)

## Buzón de Alcance

El Consejo de Ministros celebrado el jueves en Palacio, sólo se refirió única y exclusivamente á la supuesta carta que el Sr. Dupuy de Lome dirigió al Sr. Canalejas en la primera quincena de Diciembre.

Acercen de su resultado, guardaron los ministros absoluta reserva, pero desde la regia estancia, pasaron los ministros á la Secretaria de Estado, donde permanecieron deliberando más de una hora, y á la salida entregaron á la prensa la siguiente *Nota oficiosa*:

«Pedidas por el Gobierno explicaciones á nuestro ministro en Washington acerca de una carta que se le atribuía dirigida al Sr. Canalejas, el Sr. Dupuy de Lome ha contestado reconociendo la autenticidad de la carta, expresando que con motivo de la publicidad dada á la carta de referencia consideraba insostenible su permanencia en Washington; por lo cual insistía en que su dimisión le fuese admitida.»

El Consejo, en vista de este hecho, ha acordado admitir la dimisión, ordenando que el primer secretario se encargue de la Legación.

HABANA 9.

En la jurisdicción de Sancti Spiritus se ha librado un combate de importancia.

La columna que manda el teniente coronel D. Modesto Navarro, compuesta del batallón del Rey y un escuadrón del regimiento de la Reina, dió alcance al titulado regimiento de Taguasco, obligándole á trabar un combate, del que resultaron diez muertos, que dejó el enemigo en el campo, entre los que estaba el abanderado.

Se cogieron dos prisioneros, uno de ellos herido, muchas armas y municiones, un botiquín, la tienda de campaña del cabecilla y 62 caballos.

Según manifiesta el teniente coronel Navarro, la partida quedó disuelta.

En la columna solo hubo un soldado herido del escuadrón de la Reina.

PRESIDENTE ASESINADO

LONDRES 10.

El Sr. Barrios, presidente de la República de Guatemala, ha sido asesinado anteayer.

El vicepresidente, Sr. Cabrera, ha asumido el mando superior del Gobierno.

## NUESTRO MERCADO

GRANOS.	PRECIOS.
Trigo, fanega.....	13'25
Jeja, id.....	12'50
Centeno, id.....	8'00
Cebada, id.....	5'00
Anís, id.....	16'25
Panizo, id.....	8'25
CALDOS	
Aceite, arroba.....	10'00
Aguardientes, id.....	12'00
Vino, id.....	2'75
Vinagre, id.....	1'75
Patatas, arroba.....	1'10
Lana, id.....	10'50

Ciudad-Real Imp. «LA ENSEÑANZA».